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PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
SE REAFILIÓ AQUÍ SÓLO EL 22% DE LOS PANISTAS 
Por Paulina Piña 
De 42 mil 350 panistas activos y adherentes, sólo refrendó su militancia en Querétaro el 22 por ciento del 
padrón, nueve mil 494 miembros. El dirigente  estatal  José Luis Báez Guerrero, detalló que de 11 mil  984 
miembros activos, refrendaron su militancia seis mil 807. En cuanto a los adherentes sólo el 10 por ciento 
realizó el trámite de reafiliación. (N p.1) 
 
SE QUEDA PAN CON 9, 489 
Por Ulises Villar  
El PAN se quedó  solo  con 9 mil 489 militantes,  afirmó el dirigente  estatal  José Luis Báez Guerrero,  a una 
semana de que concluyan los trabajos de reafiliación; refrendaron su militancia 6 mil 807 miembros activos 
y 2 mil 682 miembros adherentes. (PA, 1A) 
 
NECESITA PAN DOSIS DE UNIDAD: BÁEZ GUERRERO 
Por Gustavo López 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN),  José Báez Guerrero, coincidió con  las declaraciones 
hechas por el senador blanquiazul Francisco Domínguez Servién, en el sentido de que al partido le hace falta 
dosis  de  unidad  y  actitud.  “A  cualquier  partido  político,  todos  los  días,  es  bueno  inyectarle  una  dosis  de 
unidad y actitud, creo que aunado a ello necesita mucho trabajo, mucho compromiso, mucha coordinación 
mucho diálogo, y sobretodo mucho trabajo desde su propia trinchera”. (C. p.4) 
 
CONSERVA PAN SÓLO 9 MIL MILITANTES 
Por Gustavo López 
Luego del proceso de reafiliación que llevó a cabo el Partido Acción Nacional (PAN), mismo que concluyó el 
pasado mes de diciembre, el dirigente estatal del Blanquiazul, José Luis Báez Gurrero, dio a conocer que de 
los  más  de  40  mil  militantes  registrados,  hasta  el  momento  sólo  9  mil  489  personas  refrendaron  su 
militancia. (C. p.8) 
 
PAN  ES  TRANSPARENTE  CON  SU  PADRÓN:  BÁEZ  
Por Redacción  
Con una reducción en su patrón del 56 por ciento en activos y del 10 por ciento en adherentes, el líder del 
blanquiazul  aseguró   que  el  PAN  está  siendo  trasparente  con  su  padrón  a  diferencia  de  otros  partidos. 
Informó que la mayor baja de simpatizantes lo obtuvieron en los llamados  adherentes que eran alrededor 
de 30 mil 366 y quedaron 3 mil 222, lo que representa el 10 por ciento aproximadamente. José Baéz indicó 
que dependerá de la reforma estatutaria próxima a celebrarse, para definir el proceso de afiliación en marzo 
entrante. Señaló que el Registro Nacional de Miembros,  es la única autoridad para dar los datos de refrendo, 
agregó que actualmente hay cifras públicas  preliminares que ha publicado el propio registro y que el PAN 
como órgano directivo estatal y municipales también poseen, por lo que recordó a la militancia en el estado 
que aún pueden efectuar su refrendo. (AM web) 
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DESPIDOS EN MUNICIPIOS DENUNCIA JOSÉ BÁEZ 
Por Paulina Piña 
El  líder  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN,  José  Luis  Báez  Guerrero,  denunció  despidos  “políticos”  en 
prácticamente  todos  los municipios  donde  su  partido  fue  relevado  en  el  poder,  indicó  que  en  el  caso  del 
municipio  de  Querétaro  en  los  primeros  100  días  de  administración  se  han  registrado  300  despidos 
injustificados, 70 en Jalpan y 30 en Pinal de Amoles por lo que estarán apoyando en materia jurídica hasta la 
última instancia a los panistas despedidos. (N p.6) 
 
PRI 
 
NO HAY DIVISIÓN DEL PRI EN EL MARQUÉS: JRO 
Por Enrique Zamudio 
“No hay división, hay diferencias de opinión”, aseveró el dirigente del tricolor en El Marqués, Josafat Ramírez 
Olvera,  quien pidió unidad a quienes aspiran a presidir  el Comité Municipal del PRI en esta demarcación. 
Ante  la  inminente  renovación  del  Comité  Municipal  del  PRI,  el  profesor  Josafat  Ramírez  no  quiso  dar 
nombres de quienes son los aspirantes a dirigir a la militancia de El Marqués, ya que desea que el proceso 
sea limpio y en orden. (N p.3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DESCARTA BRUALIO MUDANZA DEL LEGISLATIVO AL GÓMEZ MORÍN 
CONSTITUIRÍA UNA INVASIÓN A UN ESPACIO PÚBLICO, SEÑALA 
Por Noticias 
El  presidente  de  la  Mesa  Directiva,  Braulio  Guerra  Urbiola,  descartó  que  la  LVII  Legislatura  local  vaya  a 
instalarse  en  el  Centro  Educativo  y  Cultural  Manuel  Gómez  Morín,  aunque  reconoció  que  sí  existe  la 
posibilidad de mudarse. Reveló que los gastos mensuales por ocupar la Casa Mota son de aproximadamente 
200 mil pesos, que sumados a los tres años de periodo legislativo son más de 7 millones de pesos, monto que 
podría reducirse si se ocupa un espacio más moderno y adecuado. El diputado local dijo que la posibilidad de 
que  el  Poder  Legislativo  construya  su  propia  sede  es  una  de  varias  alternativas,  pero  rechazó  adelantar 
vísperas y esperar a que se tome una decisión bien pensada y consensuada, a  fin de no caer en errores de 
logística e información pública. (N p.4) 
 
APRUEBAN DICTAMEN DE REFORMA EDUCATIVA 
Por Rosa María Salinas 
Diputados  locales  aprobaron  por  unanimidad  el  dictamen  de  reforma  educativa.  En  sesión  ordinaria  de 
trabajo,  integrantes de  la Comisión de Puntos Constitucionales  en  la 57 Legislatura  local dieron  su voto a 
favor  del  documento. Querétaro  se  convierte  en  la  octava  entidad de  la República  que  somete  la  reforma 
educativa  a  votación  y  a  su  respectiva  aprobación,  después  de  Veracruz,  Tamaulipas,  Estado  de  México, 
Chiapas, Baja California, Coahuila y Baja California. (EUQ, 1A) 
 
AVANZA CONSENSO ENTRE BANCADAS 
Por Linda Sepúlveda 
Los 25  legisladores de Querétaro tendrán su primera sesión de pleno del año el próximo jueves, donde se 
prevé  tener  como  punto  único  la  aprobación  de  la  reforma  educativa,  informó  el  presidente  de  la  Mesa 
Directiva, diputado Braulio Guerra Urbiola. “Nosotros creemos que sí se apruebe, que tenemos una altísima 
posibilidad de sacarla este jueves y sumarnos ya a la composición nacional en este tema”. (EUQ, 4A) 
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CULPAN DE OMISIÓN A EX GESTIÓN CAPITALINA 
Por Linda Sepúlveda 
El presidente de la Comisión Instructora de la Legislatura local, Guillermo Vega Guerrero, afirmó que la falta 
de  prontitud  para  resolver  el  caso  del  ex  regidor  Fernando  Rodríguez  Serrato  fue  responsabilidad  de  la 
anterior administración municipal de Querétaro, encabezada por la ex alcaldesa María Del Carmen Zúñiga.  
El  legislador  Guillermo  Vega  destacó  que  el  actuar  de  la  pasada  administración  es  una  muestra  de 
irresponsabilidad,  sin  embargo,  las  consecuencias  serían  a  nivel  personal,  puesto  que  el  Partido  Acción 
Nacional (PAN) se deslinda de cualquier compromiso.   “Ya avanzamos mucho en este tema. Vamos a tener 
sesión  en  los  próximos  días  para  culminar  con  una  herencia  de  la  anterior  administración,  que  generó 
complejidad. Estamos por terminarlo, hicimos estudios a fondo y vamos a presentarlo”, señaló. Lo anterior, 
luego  de  asegurar  que  en  los  próximos  días  sesionará  la  comisión  para  desahogar  el  caso  del  ex  regidor. 
(EUQ, 4A) 
 
INICIATIVA ECOLOGISTA PARA REGULAR DESCARGAS DE AGUAS 
Por  Felipe Olguín 
Querétaro,  Qro.‐  El  diputado  verde  ecologista,  Yairo  Marina  Alcocer,  dio  a  conocer  que  presentará  un 
proyecto de Ley del Agua para Querétaro, a fin de controlar el uso de este líquido una vez que es descargado; 
por lo que se impulsará la creación de nuevas plantas de tratamiento y reforzar las que ya se tienen. Cabe 
mencionar  que  la  Comisión  Estatal  de  Aguas tiene  a  su  cargo  actualmente  la  operación  de  32  plantas  de 
tratamiento en todo el Estado,  las cuales se encuentran reguladas bajo las Normas Oficiales Mexicanas que 
establecen los límites máximos permisibles de contaminantes en las descargas de aguas residuales en aguas 
y bienes nacionales. (DQ P.1) 

PODER EJECUTIVO 
 
88% DE NUEVAS PLAZAS, PARA QUERETANOS 
Por Edith Parra 
Durante  la  toma  de  protesta  a  representantes  de  trabajadores  y  de  patrones  ante  la  Junta  Local  de 
Conciliación y Arbitraje  en el  estado,  el  gobernador  José Calzada Rovirosa  confió  en que al  término de  su 
administración  se  habrán  generado  150 mil  empleos,  ya  que  ahora  se  está  por  llegar  a  los  100 mil.  Ante 
representantes  laborales  en  el  Palacio  de  Gobierno,  y  en  donde  estuvieron  presentes  representantes 
laborales y empresariales, Calzada Rovirosa comentó que de 2009 a  la fecha se han generado casi 100 mil 
nuevos  empleos  gracias  al  esfuerzo  de  todos  los  sectores,  por  ello,  invitó  a  los  representantes  de 
trabajadores  y  patrones  ante  la  Junta  Local  de  Conciliación  y  Arbitraje  a  seguir  trabajando  para  alcanzar 
nuevas metas. (EUQ, 1A) 
 
SECRETARÍA DE LA JUVENTUD DELINEA PLAN DE TRABAJO 2013 
Por Rosa María Salinas 
La Secretaría de  la  Juventud, en voz de su  titular Andrea Spinolo Prieto,  informó sobre su plan de  trabajo 
2013, en el cual contempla el cambio de instalaciones, otorgar becas a madres solteras y la organización de 
parlamento para regidores. Informó que para un mejor servicio a la juventud, el primer cambio es mudarse 
de sus instalaciones.   Actualmente, la Secretaría de la Juventud se encuentra en la calle Juárez en el Centro 
Histórico de la ciudad. (EUQ, 4A) 
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MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
PAN EXIGE ACCIONES A LOYOLA 
Por Linda Sepúlveda y Lorena Sandoval  
Para el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, 
el municipio de Querétaro está descuidado, debido a que el alcalde Roberto Loyola Vera ha preferido atender 
asuntos  de  otra  índole.  Consideró  que  luego  de  sus  primeros  100  días  de  administración,  “es  tiempo  de 
empezar  a  exigirle  cumplir  con  los  compromisos  adquiridos.  “Creo  que  han  sido  100  días  de  despidos 
injustificados de panistas, 100 días de saqueos por otros municipios  lo que nos  lleva a tener un municipio 
muy descuidado; al parecer el  alcalde está ocupado en otras  tareas”. El panista  se  refirió a  los hechos del 
pasado 28 de diciembre, cuando Roberto Loyola encabezó una reunión de trabajo en el municipio de Jalpan 
de Serra con alcaldes priístas. Loyola acudió a  la  reunión en su calidad de coordinador de  los presidentes 
municipales  del  tricolor  en  el  estado,  en  donde  se  comprometieron  a  cumplir  con  la  política  pública  del 
gobernador José Calzada Rovirosa. Dicho encuentro motivó que Báez Guerrero asegurara que es necesario 
que el alcalde por Querétaro se centre en los intereses municipales, situación por la que fue elegido por los 
ciudadanos y no sea el representante del gobierno estatal. “Yo insisto en que son 100 días en los que se ha 
descuidado al municipio y habrá que empezarle a exigir porque es para lo que se le paga y para lo que fue 
contratado por  los ciudadanos”, advirtió. Responde Loyola.     El alcalde capitalino respondió que “encontró 
un municipio  en  dichas  condiciones  emanado  de  gobierno  panistas.  (Descuidado)  el  que  yo  encontré,  he 
trabajado estos 100 días, no conozco las declaraciones del señor dirigente, entiendo cuál es la naturaleza de 
su  trabajo  y,  bueno,  pues  respeto  su  punto  de  vista”.  Apuntó  que  como  servidor  público  lo  único  que  ha 
hecho  es  trabajar  en  beneficio  de  los  ciudadanos  que no  cuentan  con  servicios  y  cumplir  con  el mandato 
ciudadano. “No es este el único lugar en el municipio en donde tenemos que estar presentes y trabajar. Ese 
es el gran reto y habrá que reconocer que no vamos a terminar en tres años, ni lo que se hizo se construyó en 
tres años. Abonaremos un eslabón largo a esta cadena de una gran ciudad que está por cumplir cinco siglos y 
que crece en beneficio de los ciudadanos”. (EUQ, 1A) 
 
NO HAY DESCUIDO: PAN; NO ES CIERTO: PAN 
Mientras  el  presidente  del  PAN  José  Luis  Báez  dice  que  el municipio  está  descuidado;  Armando Rivera  y 
Guadalupe Murguía dicen que hay gobernabilidad. 
 
LOYOLA HA CUMPLIDO: MURGUÍA 
Por Sergio Hernández y Luis Montes de Oca 
Roberto  Loyola  está  cumpliendo,  afirmó  la  regidora  Guadalupe  Murguía.  “Han  sido  100  días,  hay 
gobernabilidad, hay trabajo”. (N‐Síguelo p.6) 
 
ESTÁ DESCUIDADO EL MUNICIPIO: BÁEZ 
Por Paulina Piña 
El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, criticó los primeros días de gestión del alcalde, Roberto 
Loyola Vera, en los que consideró ha “descuidado” sus funciones con visitas a otros municipios del estado. 
(N‐Síguelo p.6) 
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HAY GOBERNABILIDAD: RIVERA 
Por Noticias 
En  el  municipio  ha  habido  gobernabilidad  que  es muy  importante,  aseguró  el  regidor  del  PAN  Armando 
Rivera.  “Hay  que  darle  tiempo…  son  gente  nueva  y  tengo  expectativas  de  que  habrá  resultados  para  los 
queretanos”, dijo el fallido candidato a la presidencia municipal. (N‐Síguelo p.6) 
 
EL TRABAJO LO PUEDE VER EN EL FACEBOOK: LOYOLA 
Por Luz María Rodríguez 
Que me busque en el facebook, fue la respuesta del Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, 
a las declaraciones del dirigente estatal del PAN sobre su actuar municipal. (N‐Síguelo p.6) 
 
HABRÁ EN CORREGIDORA CASAS BARATAS: ZAPATA 
Por Ulises Villar  
El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, informó que antes de concluir diciembre del 2014 
en el municipio se estarán ofertando viviendas económicas de 250 mil pesos; por lo que ya se está alistando 
el cambio de uso de suelo de algunas hectáreas de la zona de la comunidad de Los Ángeles y Lourdes para 
tener listas más de 70 hectáreas de viviendas. (PA, 9A) 
 
ENOJA A HUIMILPAN RECORTE A RECURSOS   
Por Lorena Sandoval  
En la colonia Las Margaritas, ubicada al sur de la ciudad de Querétaro, 80% de los niños que viven ahí, no 
reciben  educación  básica,  pues  sus  familias  no  cuentan  con  dinero,  aseguró  la  presidenta  de  colonos, 
Alejandra Rivera Yáñez. Autoridades  iniciaron obras de urbanización en  la  calle 1 de  Junio —en su  tramo 
desde Guerrero a Pinal de Amoles—. Los ciudadanos se mostraron agradecidos, pero manifestaron que hay 
una larga lista de solicitudes para mejorar sus condiciones de vida. (EUQ, 1A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REFORMAS HACENDARIA Y ENERGÉTICA, PRIORITARIAS, ENFATIZA BURGOS GARCÍA 
Por Noticias 
La  fracción  legislativa  del  PRI  en  el  Senado  no descartó  que  en un periodo  extraordinario  se  analicen  las 
reformas hacendaria y energética, que se prevé sean aprobadas antes de que concluya el 2013. Subrayó que 
ambos temas deberán quedar aprobados este año, porque son prioritarios, ya que otros cambios legislativos 
y  programas  gubernamentales,  como  jubilaciones  y  la  infraestructura,  están  vinculados  con  la  capacidad 
económica que tenga el gobierno federal. (N p.3)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
Querétaro, Qro.‐ Abogados y representantes de Asociaciones Protectoras de Animales, anunciaron ayer que 
van contra el decreto que declara  la Fiesta Brava como patrimonio Inmaterial de Querétaro. Los activistas 
dicen contar con el respaldo de 260 organizaciones protectoras de animalitos y además con la asesoría de 
personal de la Organización de Naciones Unidas. Mientras los activistas amagan con la demanda de juicio de 
amparo  ante  el  decreto  de  los  legisladores  queretanos,  el  autor  del  mismo  vive  su  propio  juicio  ante  su 
ahijado.  
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El diputado de movimiento Ciudadano Marco Antonio León Hernández, promotor del mentado decreto de la 
Fiesta Brava, dice que no toma en cuenta la opinión negativa del regidor y compañero de partido José Luis 
Aguilera Rico,  que ha declarado que  la  celeridad de  la  aprobación y publicación del decreto es negativa y 
extraña. Dice  el  decano Marco León Hernández,  que  la  opinión de  su  ahijado y  regidor  José Luis Aguilera 
Rico, no está sustentada en argumentos y por lo tanto, es desechable. Le comparto parte de la declaración del 
cuatro veces legislador: "Aquí a veces hay quienes confunden el ecologismo con el animalismo, una cosa es el 
medio ambiente que sí nos afecta a  todos y otro caso es una cuestión de animales, que podemos estar en 
contra, pero que no tiene el efecto del impacto del medio ambiente, pero insisto yo no vi ahi ninguna razón, 
hablaba de partido, hablaba de las redes, hablaba de muchas cosas pero nunca vi que entrara a la discusión 
del  fondo del asunto, por eso una vez que vi  su declaración  la archivé,  la  lacré y  la olvidé" Marco Antonio 
León Hernández, se define como un amigo con defectos pero como un enemigo perfecto; las cosas al interior 
de Movimiento Ciudadano o son muy democráticas y el debate es muy álgido o de plano estamos ante otra 
cosa y es que León Hernández, remata:   "Yo le diría que tampoco estoy de acuerdo en la manera en que él 
defiende prostíbulos disfrazados de comercios como lo hizo ayer, acudiendo a la Secretaría de Gobierno para 
que se garantizara el trabajo a una serie de cosas que afectan ahí sí la cultura, los valores, los principios de la 
sociedad queretana pero que están al margen de la ley" Así es el debate y las ideas, a veces no cuadran entre 
miembros de un partido político, la experiencia y la juventud se enfrentan en esta sana discusión de políticos 
queretanos  y  lo que  se  espera  al  final de  cuentas  es que  se  enriquezca  la  vida pública de Querétaro. Dice 
Marco  León  que  los  afectos  están  a  salvo.  De  Rebote.  En más  del  tema  25  perros  fueron  detenidos  en  el 
Distrito  Federal,  por  su  presunta  responsabilidad  en  el  homicidio  de  cuatro  personas  en  Iztapalapa, 
seguramente serán ejecutados y ahí nadie hace nada. Esperemos que no haya Chivos (perros) Expiatorios. 
adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1) 
   
CUARTO DE GUERRA 
Julio de la Cruz 
Querétaro,  Qro.‐  HUESOS.  La  buena  noticia  para  los  políticos  locales  que  han  caído  recientemente  en  el 
"error"  de  vivir  fuera  del  presupuesto  es  que  algunos,  sólo  algunos,  están  en  condiciones  de  corregirlo  y 
aspiran a ganar uno de  los 60  lugares como delegados de dependencias  federales. Por  lo pronto entre  las 
más codiciadas están SCT, Sedesol y Semarnat, porque ahí el cambio es inminente debido a la fuerte marca 
"azul" de Luis Vázquez Zepeda,  Jorge Ortega González y Gerardo Serrato Angeles. AL RESCATE. Por el que 
abogan varias asociaciones queretanas, en diversas instancias de la Ciudad de México, es el delegado de la 
Sagarpa, Carl Heinz Dobler Menher. Que es el único ‐dicen‐ que ha trabajado desde que la dependencia existe 
y que ha dado impulso y apoyo a la Sierra Gorda y el semidesierto. (DQ p.1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
VA LA REFORMA EDUCATIVA. Este jueves aprobará el Pleno de la LVII Legislatura la Reforma Educativa. La 
incógnita es si los tres diputados del Panal votarán a favor, en contra o si simplemente se abstendrán. Será 
Querétaro  uno  de  los  primeros  17  estados  en  avalar  esta  reforma  de  ENRIQUE  PEÑA  NIETO.  Teje  fino. 
BRAULIO GUERRA URBIOLA. Agua y seso en el Congreso. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Reinstalan  a  Eugenio  Castellanos.  ¡Cámara,  acción!:  Sabino.  Exclusiva.  Eugenio  Castellanos  Malo  será 
restituido  hoy  como  presidente  del  Tribunal  de  lo  Contencioso  Administrativo,  como  lo  ordenó  un  juez 
federal al Congreso del Estado.  
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Como se recordará los diputados de la LVI Legislatura le negaron al magistrado la reelección y subieron en 
su lugar al supernumerario Raymundo Balderas. Castellanos alegó que no se le informaron las causas para 
negarle  continuidad  y  ni  siquiera  se  le  escuchó.  La  directiva  de  la  Cámara,  integrada  por  Braulio  Guerra 
Urbiola, Yairo Marina Alcocer, Diego Foyo y Germán Borja decidió este martes obedecer el mandato judicial, 
por lo que en las próximas horas reasumirá Eugenio Castellanos. Raymundo Balderas será el encargado de 
entregarle el despacho. Y para mayor satisfacción del restituido presidente del Tribunal de  lo Contencioso 
Administrativo,  Eugenio  Castellanos  Malo,  cobrará  ‐jejeje‐  más  de  un  año  de  salarios  caídos.  Esta,  sin 
embargo,  es  apenas  la  segunda  caída  de  una  lucha  a  tres.  Van  uno‐uno. Nada  es  para  siempre.  ‐PALACIO 
LEGISLATIVO‐  El  que  sigue.  Javier  Rascado  podría  ser  ratificado  por  el  Congreso  local  como  titular  de  la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), si la mayoría se pone de acuerdo, claro. Rascado, al 
igual que Castellanos, es herencia de administraciones panistas, pero curiosamente es entre  los diputados 
del  albiazul  que  hay  resistencias  a  confirmarlo.  Pasará.  ‐CASA  DE  LA  CORREGIDORA‐  Empleo.  A  nivel 
nacional e internacional, Querétaro –en eso coincidimos la mayoría de reporteros‐ es un estado bien visto. 
Tiene una alta calidad de vida, seguridad y empleo. Las altas calificaciones que los queretanos han dado al 
gobernador José Calzada Rovirosa, lo ubican como el mejor evaluado de los 32 mandatarios. No es poca cosa 
y el desempeño de JCR influye y confluye en otros temas como la inversión y captación de buenas empresas. 
La coincidencia para crear  importantes clusters. Este perfil de nuevo gobierno –muy en sintonía con el de 
Enrique  Peña  Nieto‐,  joven,  emprendedor  y  preparado  para  la  globalización,  que  sale,  promueve  y  trae 
recursos, pero que además practica  la austeridad, está  rindiendo  frutos: En campaña, Calzada Rovirosa se 
comprometió a generar 100 mil empleos. Hoy, a tres y medio años de gobierno, lo logró. Y dice que irá por 
otros  50 mil.  Bien.  Esa  actitud,  de  plantar  cara  ante  grandes  retos,  es  la  que  necesitamos  los  queretanos. 
Liderazgo  que  más  allá  del  discurso,  genere  resultados.  En  eso,  lo  ha  demostrado,  está  empeñado  José 
Calzada.  Como  declaró  a  este  armero  el  19  de  julio  de  2011,  en  entrevista:  “Para  atraer  inversiones  se 
necesita  seguridad  y  paz  social”.  Ha  logrado  ambas.  Las  ha  mantenido.  Ahí  están  los  resultados.  LA 
CARAMBADA Alhajero. Como lo publicó nuestra colaboradora Martha Anaya, El  Jefe Diego Fernández de 
Cevallos no se reafilió en el PAN, como tampoco se ha rebautizado católico, por considerar ociosas ambas 
cosas.  Entrevistado  por  Ciro  Gómez  Leyva  lo  ratificó,  pero  con  un matiz,  que  él  no  hizo  ninguna  alusión 
crítica en contra de Felipe Calderón cuando dijo que solo los oportunistas se credencializaron. Hasta deslizó 
la posibilidad de mandarle una carta cariñosa a su amiga Martha Anaya haciendo  la precisión. Al respecto 
nuestra compañera dijo a este armero: “Que ca…nijo Diego; me dijo mucho más”. Somos nada. OÍDO EN EL 
1810 Réplica. Otro gobernante que está cumpliendo uno de sus compromisos más sentidos de campaña en 
el presidente municipal Roberto Loyola Vera. Ayer estuvo en Las Margaritas para arrancar la urbanización 
de  esa  zona  que  nunca  tuvo  un  alcalde  en  la  calle.  Palomita.  ¡PREEEPAREN!  San  Juan.  El  municipio 
gobernado  por  Fabián  Pineda  será  el  primero  del  estado  en  cumplir  la meta  del  piso  firme  en  todas  sus 
viviendas. Ese es el compromiso del gobernador José Calzada. Ya están cerca.  ¡AAAPUNTEN! Confirmado. 
Relevo en el noticiero estelar de Exa. El martes 25 de diciembre de 2012, hace dos semanas, le adelanté:“Que 
la  estación  de  Emilio  Nassar  (en  el  95.5  de  frecuencia modulada)  estaría  por  recuperar  los  servicios  del 
conductor  decano  de  los  noticiarios:  Joaquín  San  Román…  el  apreciado  Informador  regresaría  a  ‘Para 
Continuar’, programa iniciado por él hace unos 15 años. Más aún, podría tener como co‐conductor a Miguel 
Ángel  Álvarez”.  Y  así  será,  a  partir  del  próximo  lunes  14.  ¡FUEGO!  Otra.  La  primicia  de  antier  –un 
queretano va al primer nivel de la Secretaría de Hacienda‐ también está por confirmarse. Ya verá. (PA, 2A) 
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OPINIÓN.  *ASTERISCOS* 
MALOS,  PERO  LEALES.‐ La  depuración  del  padrón  de  militantes  del  Partido  Acción  Nacional  debe  ser 
aleccionadora  para  todos  sus  integrantes.  Y  es  que  dejó  una  enseñanza  clara:  se  puede  ser  un  personaje 
buscado por la justicia, pero nunca traicionar al PAN. AMENAZA CUMPLIDA.‐ Porque es de dominio popular 
que uno de los argumentos para realizar el proceso de reafiliación de militantes, fue el de cortar a quienes 
durante el pasado proceso electoral habían volteado bandera al PAN… y a algunos se  la cumplieron. AZUL 
MA… LIGNO.‐ Pero fíjese que quien pasó sin problemas fue el tristemente célebre ex Regidor del Cabildo de 
Querétaro,  Fernando Rodríguez Serrato,  a quien  sí  le  aceptaron  su permanencia. A Él,  de quien  la  justicia 
queretana espera ponga un pie de  tierras de Conin para echarle el guante,  le aprobaron su refrendo. QUE 
PASÉ EL… ACUSADO.‐ Rodríguez Serrato, miembro activo del PAN en el Municipio de Querétaro desde el 5 
de  septiembre  de  2003  con  clave  ROSF640603HQTDRR00,  tiene  una  orden  de  aprehensión  de  la 
Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  por  una  denuncia  en  su  contra  derivada  de  una  agresión  a 
empleados de un estacionamiento del Centro Histórico. BUENAS NOCHES, SR.  JUEZ.‐ De hecho,  su periodo 
como Regidor  lo  terminó  en  la  oscuridad,  oculto  en  algún  lugar  de  la  inmensidad  del  territorio  nacional, 
porque se tuvo que autoexiliar de Querétaro para evitar ser detenido. PÁSALE, BRO.‐ Sin embargo, eso no ha 
sido  obstáculo  para  refrendar  su  militancia  panista  en  espera  que  el  tiempo  cure  las  heridas  o  de  una 
coyuntura  política  que  le  reabra  las  puertas  del  Estado.  ¡DEMONIO!.‐ Al  que  no  se  la  perdonaron  fue  a 
Alejandro  Straffon  Báez.  El  ex  Diputado  Local,  en  un  arranque  por  no  haber  sido  beneficiado  de  alguna 
candidatura,  se  pronunció  a  favor  del  candidato  priísta  a  la  Presidencia Municipal  de Querétaro,  Roberto 
Loyola  Vera,  y  le  costó  ser  borrado  del  padrón  de  militantes.  SALE  LA  PRIMERA.‐ Ayer,  la  Comisión  de 
Puntos Constitucionales de la LVII Legislatura, que preside el Diputado Marco Antonio León Hernández y la 
integran  Diego  Foyo  López,  Braulio  Mario  Guerra  Urbiola,  Guillermo  Vega  Guerrero  y  Juan  Alvarado 
Navarrete aprobó el Dictamen de la reforma educativa, por lo que en la próxima sesión de Pleno pasará sin 
problemas. LAS QUE VIENEN.‐ Las siguientes dos reformas del ‘Pacto por México’ que se comprometieron a 
debatir los Partidos que signaron el documento, y que en su momento serían turnadas a los Estados para el 
mismo proceso, son la de telecomunicaciones y la de deuda de los Estados. (AM p.1) 
 
COLUMNA "ELECCIONES QUE PUEDEN CAMBIAR EL MUNDO" 
Por María del Carmen Alanís  
El  año  que  concluyó  será  recordado  por  su  intensa  actividad  electoral.  No  sólo  porque  los  mexicanos 
renovamos  la Presidencia, el Congreso, gubernaturas,  congresos  locales y ayuntamientos. Además, porque 
atestiguamos un complejo escenario mundial donde se definieron ‐‐también por la vía del voto‐‐ autoridades 
políticas  de  trascendencia,  como  la  estadounidense,  la  rusa  y  la  francesa.  Ello  podría  generar  la  falsa 
percepción  de  que  el  tema  electoral  perderá  su  vigor  en  el  2013.  Ese  planteamiento  es  erróneo.  México 
renovará el próximo año 2 mil 181 cargos de elección popular. El escenario electoral internacional resultará 
fascinante. Votantes de 60 países tendrán en sus manos decisiones que impactarán economía, uso de energía 
nuclear e, inclusive, las posibilidades de expansión democrática. En Europa, los comicios que mayor atención 
captarán serán los de Italia y Alemania. En el primer caso, está en juego la posibilidad de un cuarto período 
para Berlusconi y la estabilidad de los mercados europeos que se mostraban tranquilos con Mario Monti y el 
soporte que sus políticas de austeridad daban a la eurozona. En Alemania, las encuestas sugieren que Ángela 
Merkel  será  reelecta,  lo  que  le  daría  oportunidad  de  reforzar  el  liderazgo  que  ha  asumido  en  la  crisis 
europea. Pero la elección será hasta septiembre, por lo que la moneda sigue en el aire. Lo cierto es que los 
Demócratas  Libres  (FDP),  con  quienes  se  había  aliado  Merkel,  se  han  desplomado,  por  lo  que  deberá 
construir  acuerdos  con  las  opciones  verde  o  socialdemócrata.  Estas  elecciones  centrarán  el  debate  en  la 
efectividad de las políticas ortodoxas como opciones para resolver  la crisis del Viejo Continente. En Medio 
Oriente se registrarán dos elecciones que podrían tener efectos en los niveles de conflicto internacional.  
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En enero serán en Israel, mismas que estaban previstas para octubre, pero fueron adelantadas por su primer 
ministro,  Benjamín  Netanyahu,  quien  actualmente  encabeza  las  encuestas.  En  Irán,  aunque  Mahmoud 
Ahmadinejad  no  competirá,  pues  ya  agotó  el  máximo  número  de  períodos  permitidos,  en  esta  elección 
estarán en juego opciones que podrían dar continuidad a la política vigente, frente a otras más reformistas 
que podrían distensar la relación con Occidente. En África, la atención será Kenia donde subsiste el recuerdo 
del  conflicto  electoral  2007,  que  terminó  en  una  ola  de  violencia.  En  América,  el  eje  definitorio  de  las 
elecciones parece ser el de izquierda‐derecha. En Ecuador los votantes decidirán si reeligen Correa ‐‐ícono 
de  la  izquierda  sudamericana‐‐,  quien  si  bien  encabeza  ahora  las  encuestas  no  tiene  asegurado  lograr  el 
triunfo en primera vuelta. En Chile, en cambio, está latente el regreso de Michelle Bachelet, quien presenta 
altos  niveles  de  popularidad  en  las  encuestas,  aunque  formalmente  no  ha  confirmado  su  intención  de 
contender por  la presidencia. De ser el caso, ello  implicaría el regreso del Partido Socialista. Vistas así,  las 
elecciones no sólo deciden quién ejerce la representación, sino sobre todo definen qué opciones de política 
pública se tomarán. De ahí la importancia de seguir el desarrollo de los comicios. (EUQ, 10A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: ELEVA PP META DE EMPLEO 
Por Felipe Olguín 
Querétaro, Qro.‐ Una nueva meta se planteó el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, respecto a la 
generación de empleos en la entidad, luego de que a tres años de gobierno están a punto de alcanzarse los 
previstos en todo el sexenio, que eran de cien mil. Por ello creció la meta y se trabajará para la creación de 
otros 50 mil fuentes de trabajo más, de aquí a tres años, sobre todo en municipios "no tradicionales"; como 
los de  la Sierra Gorda y del Semidesierto.  "Al principio estábamos hablando de cien mil empleos, estamos 
llegando a 98 mil, yo creo que si vamos a este ritmo, vamos por 20, 25 mil, 30 mil empleos por año hay que 
soñar con generar 150 mil empleos, empleos bien remunerados, no cualquier empleo", afirmó el mandatario. 
Agregó que  estos  empleos deberán dignificar  el  trabajo de  los queretanos,  atendiendo  las necesidades de 
todos "hay que soñar en grande, hay que elevar esa vara, hay que ponerla en 150 mil y hay que hacer nuestro 
mejor esfuerzo". Recordó que por parte de la Secretaría del Trabajo encabezada por Tonatiuh Salinas Muñoz, 
se  encuentra  en  el  diseño  de  dos  programas  importantes,  uno  dirigido  a  las  mujeres  y  otro  más  a  la 
población discapacitada. Calzada Rovirosa auguró que este año va a ser de consolidación, de oportunidades 
laborales y de apertura de espacios con  los empresarios, a  través de un  trabajo muy  tenaz. El mandatario 
habló  sobre  el  crecimiento  económico  que  ha  tenido  la  entidad,  que  ha  sido  importante  y  positivo;  sin 
embargo el crecimiento se da en  la zona metropolitana o en  las urbes que  tienen que ver con  la  industria 
como  San  Juan  del  Río,  Pedro  Escobedo,  El Marqués,  Querétaro  y  Corregidora.  "Pero  a  veces  no  tenemos 
crecimiento económico en las zonas de la Sierra o en Peñamiller o en Ezequiel Montes y Cadereyta; a eso me 
refiero,  para  que  podamos  tener  y  promover  un  crecimiento  balanceado...estamos  platicando  con 
empresarios para que instalen sus empresas en municipios no tradicionales como receptores de inversión y 
que nosotros nos comprometemos a llevar infraestructura, transporte o apoyarlos con servicios elementales 
con la CEA, CFE, CONAGUA". (DQ principal) 
 
N: 150 MIL EMPLESO MÁS  
250 MIL EN ESTA ADMINISTRACIÓN: JC 
Por Luis del Toro 
El gobernador José Calzada Rovirosa elevó la meta de empleo para el segundo trienio, al pasar de 100 mil a 
150 mil, con lo que a lo largo de su administración se alcanzarían los 250 mil empleos. (N p.1) 
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AM: ALISTAN 50 BICIVÍAS; CRUZARÁN LA CAPITAL 
Por Liliana Gutiérrez 
Como parte del proyecto Querétaro sustentable del Poder Ejecutivo Estatal, este año iniciará la construcción 
de una red de ciclovías en  la Capital, que contempla el  tendido de 50 carriles exclusivos para bicicletas. El 
proyecto  busca  conectar  vialidades  como  la  carretera  a  Tlacote  con  Avenida  Universidad,  5  de  Febrero, 
Circuito Universidades,  paseo Constituyentes  conectará  con Libramiento  SurPoniente  y  este último  con  el 
Libramiento NorPoniente. El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Poder Ejecutivo Estatal, 
Sergio Chufani Abarca, adelantó que el proyecto busca la movilidad en las principales avenidas de la Capital. 
Explicó que se destinará un carril de ciclovía integrado en las avenidas secundarias y primarias en las cuales 
se restringirá el estacionamiento en la vía pública. (AM principal) 
  
C: OPORTUNISMO LACERÓ AL PAN 
Por Irán Hernández 
Luego de que más del 50 por  ciento de  los militantes y  adherentes del PAN no  refrendó en  la  entidad,  el 
diputado  Guillermo  Vega  señaló  que  se  dio  el  fenómeno  del  oportunismo,  sin  embargo  que  ayudará  a 
fortalecer el partido con ciudadanos comprometidos y no “chambitas”. “Los padrones de Acción Nacional ya 
desde hace muchos  años no  reflejaban una  realidad  en  cuanto  al  compromiso de muchos militantes,  este 
proceso yo lo respaldo porque al final del día hoy tenemos padrones que reflejan personas que hoy tenemos 
compromiso, y eso nos va a permitir saber qué ciudadanos siguen comprometidos”. (C. p.1) 
 
PA: CUMPLE META DE EMPLEO 
Por Fernando Venegas  
En  el  marco  de  la  toma  de  protesta  a  representantes  de  trabajadores  y  patrones  ante  la  Junta  Local  de 
Conciliación y Arbitraje del Estado, el mandatario estatal José Calzada manifestó que se ha cumplido con la 
meta sexenal en  la generación de 98 mil empleos. Ante representantes del sector  laboral y empresarial, el 
titular del Ejecutivo señaló que la nueva meta de su administración es cerrar con 150 mil nuevas plazas.  
Al  señalar  que  el  reto  para  este  año  es  alcanzar  un  crecimiento  del  6.7  por  ciento  del  PIB,  José  Calzada 
destacó  la  importancia  de  tener  un  crecimiento  balanceado.  Entrevistado  a  las  puertas  del  Salón 
Gobernadores,  el mandatario adelantó que  las  inversiones y  la generación de  infraestructura  tendrán una 
distribución  más  equitativa  para  alcanzar  aquellos  municipios  que  no  son  tomados  en  cuenta  por  las 
empresas para invertir. Aseveró que se han tenido diversas pláticas con los empresarios, para estimular la 
llegada de  inversiones que generen  fuentes de empleo en municipios como Peñamiller, Ezequiel Montes y 
Cadereyta.  IMPULSA  UAQ  INDUSTRIA  BIOTECNOLÓGICA.  El  sector  automotriz,  aeronáutico  y  la 
biotecnología,  serán  los pilares del  impulso económico en el 2013. Así  lo  asegura el mandatario  estatal  al 
colocar a la Universidad Autónoma de Querétaro como un factor determinante en el desarrollo de la naciente 
industria  biotecnológica  en  la  entidad.  “La Universidad Autónoma  de Querétaro  está  haciendo  un  trabajo 
estupendo en  la atracción de empresas  relacionadas con  la biotecnología. Es una  industria creciente en  la 
entidad”.  AVANZA  EL  CENTRO  DE  MANTENIMIENTO  DELTA  AIRLINES  –  AEROMÉXICO‐  INTERJET.  La 
edificación de lo que será uno de los centros de mantenimiento de aeronaves más importantes de América 
Latina,  propiedad  de  las  empresas  Delta  Airlines  y  Aeroméxico  va  por  buen  camino.  Así  lo  declaró  el 
mandatario estatal al detallar que las negociaciones con Interjet para la ejecución de proyectos en la entidad 
han registrado un buen avance, “de concretarse las negociaciones con Interjet, tendríamos uno de los centros 
de mantenimiento más  grandes  de  América  y  uno  de  los más  competitivos  del mundo”. HABRÁ GIRA EN 
ARROYO SECO Y LANDA DE MATAMOROS. Por último, el gobernador José Calzada anunció que en semanas 
próximas visitará en compañía del titular de la XVII Región Militar, General D.E.M Ángel Prior Valencia, los 
municipios de Arroyo Seco y Landa de Matamoros.  



  
MIÉRCOLES 9 DE ENERO DE 2013 

 

11 
 

Adelantó que las estructuras gubernamentales habrán de redoblar esfuerzos para garantizar la tranquilidad 
en  la  entidad.  “Inhibiremos  cualquier  acción  por  parte  de  quienes  se  dedican  a  delinquir.  Atacaremos  de 
manera frontal y cuidaremos nuestras fronteras con los estados vecinos”. (PA, principal) 
 
EUQ: DETECTAN TIRADEROS EN ZONAS PROTEGIDAS 
Por Lorena Sandoval  
En todos los municipios de la entidad existen tiraderos a cielo abierto, manifestó la ambientalista América 
Vizcaíno, quien dijo que la Secretaría de Desarrollo Sustentable del estado (Sedesu) es  la dependencia que 
debe  contar  con  un  diagnóstico  a  fin  de  que  cada  relleno  realice  las  acciones  necesarias  para  cumplir  al 
100%  con  la  normatividad.  Comentó  que  todos  los  rellenos  sanitarios  que  se  tienen  en  el  estado  de 
Querétaro cuentan con muchas deficiencias tanto legales como técnicas para su buen funcionamiento, por lo 
que  hizo  hincapié  en  que  tienen  que  ser  regularizados.  “Hay  rellenos  sanitarios  que  se  dicen  regulares  o 
regularizados, sin embargo, están llegando a su capacidad de almacenamiento, como en el caso del municipio 
de Querétaro”, el cual tiene previsto acabar su vida útil en el mes de agosto. Explicó que los ambientalistas 
han detectado tiraderos en la zona protegida de El Tángano, en Peña Colorada, en la Cañada del Cajón, en San 
Miguelito y en la delegación Felipe Carrillo Puerto, donde los baldíos se convierten en tiraderos de basura. 
(EUQ, principal) 
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